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Le Séminaire Annuel à Istanbul, événement phare de l’Institut du Bosphore, réunit 
des acteurs de premier plan des milieux économiques, politiques, intellectuels et 
médias de France, de l’Union européenne et de Turquie pour débattre sur l’actualité 
internationale et favoriser une analyse approfondie des grands enjeux concernant la 
France, la Turquie et l’Union européenne afin identifier les perspectives stratégiques 
pour un avenir commun. Cette treizième édition abordera les perspectives suivantes 
dans le cadre du thème « L’intelligence géopolitique et l’économie ». 

La première session intitulée "Changement et Continuité dans l’Ordre Mondial ; 
Implications pour l’Europe" sera abordé à travers la perspective des tendances 
mondiales qui engendrent des changements dans l'ordre international, la fragilité 
des démocraties occidentales dans un monde multipolaire ainsi que les limites de la 
politique européenne de sécurité et de défense, la montée des puissances autoritaires 
et la reconfiguration de l'autonomie géostratégique européenne dans un contexte où 
la Turquie resserre les rangs avec l'OTAN et fait appel à un réengagement concret avec 
l'Union européenne. 

La deuxième session intitulée "Géopolitique et Partenariats d’Affaires : commerce, 
investissements, développement durable, reconstruction post-séisme" évaluera les 
opportunités pour la Turquie et la France à travers des prismes économiques et 
commerciaux. La France est le partenaire commercial et d'investissement stratégique 
de la Turquie. La Turquie est une puissance économique régionale influente dans une 
vaste géographie à la fois sur l'axe est-ouest, de la Chine à l'Allemagne, et sur l'axe nord-
sud, de la Russie à l'Arabie Saoudite. Elle se positionne également comme une base 
privilégiée d’accès aux marchés eurasiens pour de nombreuses entreprises étrangères. 
A travers ces caractéristiques, le pays a le potentiel de contribuer à la compétitivité et 
à l'autonomie stratégique ouverte de toute l'Europe. De la structuration de l'industrie 
à zéro émission nette à la modernisation de l’accord union douanière, une série 
d’actions peuvent être mises en œuvre dans de nombreux domaines d'avenir. Avec un 
soutien engagé de la France, la coopération Turquie-Union européenne peuvent être 
approfondie dans les domaines stratégiques conformément aux intérêts communs 
pour un nouvel ordre mondial stable, résilient et durable. D’autre part, le rôle des 
milieux d’affaires demeure fondamental dans le renforcement des relations franco-
turques. Par ailleurs, à la suite des séismes du 6 février dernier qui ont touché une 
dizaine de villes en Turquie, le pays a besoin d'un plan de relance bien coordonné 
de manière à inclure des mécanismes de financement solides et des investissements 
conformes aux objectifs de développement durable, avec le soutien du monde des 
affaires à moyen et long terme. 

Le séminaire se terminera par le débat de clôture sur le rôle des nouvelles technologies 
et du soft power numérique dans les relations internationales.

PROGRAMME



Institut du Bosphore’s Annual Seminar is a key international event taking place with 
the participation of prominent business representatives, opinion leaders, politicians 
and media from France, European Union and Türkiye, to debate the world affairs and 
to promote insightful analysis on the key issues concerning France, Türkiye and the 
European Union in view of identifying strategic takeaways for a common future. This 
13th edition will tackle the theme « Geopolitical Intelligence and Economy » through 
following two perspectives:

During the first session entitled “Change and Continuity in the Global Order: Implications 
for Europe”, the debate will evolve around the global trends touching upon the shifts 
in international order, the fragility of Western democracies in a multipolar world as 
well as the limits of European security and defence policy, the rise of authoritarian 
powers and reconfiguration of European geostrategic autonomy in a context where 
Türkiye is closing ranks with NATO and calls for a concrete re-engagement with the 
European Union.

The second session entitled “Geopolitics and Business Partnerships: Trade, investments, 
sustainable development, post-earthquake reconstruction” will assess opportunities 
for both Türkiye and France through economic and trade lenses. France is Türkiye’s 
strategic trade and investment partner. Türkiye is an influential regional economic 
powerhouse in a wide geography on the east-west axis from China to Germany; on 
the north-south axis from Russia to Saudi Arabia. It is also a preferred base for many 
foreign companies to reach Eurasian markets. With this feature, it has the potential 
to contribute to the competitiveness and open strategic autonomy of the whole of 
Europe. From net-zero industry structuring to the updating of the customs union, 
action can be taken on many future-oriented topics. With a support from France, 
Türkiye-European Union cooperation in strategic areas can be deepened in line 
with common interests for a stable, resilient and sustainable new world order. And, 
business’ role remains fundamental in reinforcing France-Türkiye relationship. Last 
but not least, following the earthquakes which struck a dozen of cities in Türkiye last 
6th of February, the country needs a well-coordinated recovery plan including strong 
funding mechanisms and investments in line with the sustainability goals, with the 
support of business community in the medium- and long-term. 

The seminar will end with the closing debate on the role of new technologies and 
digital soft power in international relations.



Jeudi 19 octobre Thursday 19 October
Palais de France, Istanbul 

19:00 Cocktail & Dîner d’inauguration 
Cocktail & Gala Dinner

Cérémonie de remise des insignes de Chevalier de l'Ordre National du Mérite
Knight of the National Order of the Merit Ceremony 

à M. Bahadır Kaleağası, président de l’Institut du Bosphore 
par l’Ambassadrice de France en Turquie, SEM Isabelle Dumont

To Mr. Bahadır Kaleağası, Président, Institut du Bosphore
by Her Excellency Ms. Isabelle Dumont, Ambassador of France to Türkiye

20:00 UE – France –Turquie : Vers le deuxième centenaire de la République de Turquie
EU – France – Türkiye : Towards the second century of the Turkish Republic

SEM H.E. Isabelle Dumont
Ambassadeur de France en Turquie
Ambassador of France to Türkiye

Orhan Turan
Président, TÜSİAD
President, TÜSİAD 

* invité en attente de confirmation | awaiting confirmation  



Vendredi  20 octobre Friday 20 October
Sait Halim Paşa Yalısı

08:30 Accueil 
Registration

09:15 Mots de bienvenue
Opening Notes

Ümit N. Boyner
Co-Présidente du Comité Scientifique, Institut du Bosphore 
Co-President of Scientific Committee, Institut du Bosphore

Augustin de Romanet
Co-Président du Comité Scientifique, Institut du Bosphore
Co-President of Scientific Committee, Institut du Bosphore

Débat introduit par Debate introduced by

Bernard Guetta
Vice-président de la Sous-commission "Droits de l'homme",
Membre de la Commission des affaires étrangères, Parlement européen
Membre du Comité scientifique, Institut du Bosphore
Vice-Chair of the Subcommittee on Human Rights, 
Member of the Committee on Foreign Affairs, European Parliament
Scientific Committee Member, Institut du Bosphore

Tacan İldem
Président, EDAM (Centre des études économiques et de politique étrangère)
Chairman, EDAM (Centre for Economics and Foreign Policy Studies)

Guillaume Klossa
Président, Europanova
President, Europanova

Selim Yenel
Président du Comité exécutif, Global Relations Forum
Membre du Comité scientifique, Institut du Bosphore
Executive Board President, Global Relations Forum
Scientific Committee Member, Institut du Bosphore

Charles Sitzenstuhl
Vice-Président de la Commission des affaires européennes, Assemblée nationale française
Vice-President of the European Affairs Committee, French National Assembly

Animé par Moderated by

Afşin Yurdakul
Journaliste
Journalist

09:30 Table ronde I : Changement et continuite dans l’ordre mondial; implications pour l’Europe
Round Table: Change and continuity in the global order; implications for Europe



Perspective macroéconomique par Setting the macroeconomic scene by

Prof. Selva Demiralp
Directrice du Forum Economique TÜSİAD – Université Koç
Director, TÜSİAD – Koç University Economic Research Forum

Débat introduit par Debate introduced by

Franck Mereyde
Président du Comité exécutif et membre exécutif du Conseil d’administration, TAV Airports
Président, CCI France Turquie
Chairman of Executive Committee & Executive Board member, TAV Airports
President, CCI France Turquie

Çağatay Özdoğru
Président du Conseil d’affaires France – Turquie, DEIK (Conseil des relations économiques 
étrangères)
President of France – Türkiye Business Council, DEIK (Foreign Economic Relations Board)

Mathieu Vasseur
Directeur Eurasie, Agence Française de Développement
Director Eurasia, Agence Française de Développement

Tables ronde présidée par Round Table discussions chaired by

Yavuz Ölken
Président du Groupe de Travail France, TÜSİAD
France Working Group President, TÜSİAD

11:30

Table ronde II 
Géopolitique et Partenariats d'Affaires: 
Commerce, investissements, développement durable, reconstruction post-séisme
Round Table II 
Geopolitics and Business Partnerships:
Trade, investments, sustainable development, post-earthquake reconstruction

13:00 Déjeuner
Lunch

11:00 Photo de groupe suivie par la pause de café
Photo Group followed by coffee break



Discussion avec Discussion with

Béatrice de Clermont Tonnerre
Directrice de l’entité Secteur Public, Microsoft France
Membre du Comité scientifique, Institut du Bosphore
General Manager Public Sector - Excom, Microsoft France
Scientific Committee Member, Institut du Bosphore

Akın Ünver
Professeur agrégé, Université Özyeğin
Membre du Réseau Démocratie Numérique, Fondation Carnegie pour la paix internationale
Associate Professor, Özyeğin University
Member of the Carnegie Endowment for International Peace Digital Democracy Network

Présidé par Chaired by & Conclusions

Bahadır Kaleağası
Président, Institut du Bosphore
President, Institut du Bosphore

14:15
Débat de clôture
Nouvelles technologies et soft power numerique dans les relations internationales
Closing debate 
New technologies and digital soft power in international relations

15:15 Fin
End
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